



# Statistics Canada Statistique Canada



Price: 15 cents, \$1.50 a year

Prix: 15 cents, \$1.50 par année

CONSUMER PRICE MOVEMENTSMOUVEMENTS DES PRIX À LA CONSOMMATION

AUGUST - 1974 - AOÛT

The Consumer Price Index for Canada (1961=100) rose 1.0% to 169.6 in August from 168.0 in July. Though increases were recorded for all major components, most of the latest month's advance was attributable to a 1.4% rise in the Food index and to a 0.9% increase in the Housing component. The Transportation index went up 0.6% and that for Recreation, Education and Reading rose 1.0%. The Health and Personal Care element advanced 1.5%, Clothing prices rose 0.5%, on average, and Tobacco and Alcohol went up 0.8%. In the latest month, the price level for All-Items other than Food rose 0.8%. Between August 1973 and August 1974, the All-Items Index advanced 10.8%.

The Food index advanced 1.4% to 192.8 in August from 190.2 in July as the level of prices for food eaten outside the home rose 1.6% and home-consumed food prices moved up 1.4%, or about one-half the average rate of increase between these two months since 1971. Although most major components in the food-at-home index rose in the latest month, fresh vegetables declined in price more than is usually the case between July and August. The fresh vegetables index dropped 18.4%, mainly due to price decreases of over 30% for potatoes and lettuce and a reduction of more than 10% in the price of tomatoes and cabbage. In contrast, fresh fruit prices rose 3.5%, on average, between July and August to stand over 13% above their level of August 1973. Processed fruit and vegetable prices continued to rise and were retailing approximately 20% higher than a year ago. Between July and August, pork and beef prices moved up 8.8% and 4.2%, respectively, while the poultry index edged down 0.3%. All pork and most beef items surveyed registered advances: hamberger, however, fell in price for the sixth consecutive month to a level some 17% below its peak of last February and 8.5% lower than a year ago. Compared with twelve months earlier, beef and poultry prices were up 7.7% and 3.8%, respectively. The pork index, however, stood 6.5% below its level of a year ago as a result of the progressive decline in pork prices from September to June. Egg prices remained relatively stable in the latest month, retailing 1.1% below their level of August 1973. The cereal and bakery products index rose 1.5% between July and August, dairy products, on average, recorded a 0.6% rise, and the fats and oils component edged up 0.1%. Amongst other food items, sugar continued its strong advance, rising 12.6% in the latest month to a level approximately 160% above that of a year earlier. Various sugar-related products such as chocolate bars, jelly powder and jam also registered significant upward movements, and price increases were recorded for beverages and most frozen and convenience

Entre juillet et août 1974, l'indice des prix à la consommation au Canada (1961=100) a augmenté de 1.0 % pour passer de 168.0 à 169.6. Bien que tous les éléments principaux aient enregistré des hausses, l'essentiel de l'augmentation du mois dernier est attribuable à l'augmentation de 1.4 % de l'indice de l'alimentation et à celle de 0.9 % de l'élément habitation. L'indice des transports a augmenté de 0.6 % et celui des loisirs, formation et lecture de 1.0 %. L'élément soins personnels et hygiène a augmenté de 1.5 % et celui de l'habillement de 0.5 %, en moyenne; enfin l'élément tabacs et alcools a augmenté de 0.8 %. Au cours du mois dernier, l'indice d'ensemble, sauf l'indice de l'alimentation, a augmenté de 0.8 %. Entre août 1973 et août 1974, l'indice d'ensemble a augmenté de 10.8 %.

L'indice de l'alimentation a augmenté de 1.4 % entre juillet (190.2) et août (192.8) à cause de l'augmentation de 1.6 % du prix des repas consommés à l'extérieur et de celle de 1.4 % des aliments consommés à la maison, soit environ la moitié du taux moyen d'augmentation entre les deux mêmes mois depuis 1971. Bien que la plupart des éléments principaux de l'indice des aliments consommés à la maison aient augmenté le mois dernier, le prix des légumes frais a diminué plus que de coutume entre juillet et août. L'indice des légumes frais a baissé de 18.4 %, surtout grâce aux diminutions de plus de 30 % des prix des pommes de terre et de la laitue et à une baisse de plus de 10 % du prix des tomates et du choux. Par contre, les prix des fruits frais ont augmenté de 3.5 %, en moyenne, entre juillet et août pour se situer à environ 13 % au-dessus du niveau d'août 1973. Les prix des fruits et légumes en conserve ont continué d'augmenter et présentaient une augmentation d'environ 20 % par rapport à l'année précédente. Entre juillet et août, les prix du porc et du boeuf ont augmenté de 8.8 % et 4.2 % respectivement, tandis que l'indice de la volaille diminuait de 0.3 %. Toutes les coupes de porc et presque toutes celles de boeuf, observées dans l'enquête, ont enregistré des augmentations; cependant, le boeuf haché a baissé pour le 6<sup>e</sup> mois consécutif tombant à un niveau de 17 % inférieur au maximum atteint en février dernier et de 8.5 % inférieur à l'année précédente. Par rapport à l'année précédente, les prix du boeuf et de la volaille ont augmenté de 7.7 % et 3.8 % respectivement. L'indice du porc, par contre, était de 6.5 % inférieur à celui de l'année précédente, à la suite de la baisse progressive des prix entre septembre et juin. Le prix des œufs est resté relativement stable, le mois dernier, se plaçant à 1.1 % au-dessous de la cote de l'année précédente. L'indice des céréales et produits de boulangerie a augmenté de 1.5 % entre juillet et août; les produits laitiers ont enregistré, en moyenne, une augmentation de 0.6 % et l'élément graisses et huiles a augmenté de 0.1 %. Parmi les autres éléments de l'alimentation, le sucre continue d'augmenter rapidement, avec une hausse de 12.6 % le mois dernier et de 160 % par rapport à l'année précédente. Les différents produits contenant du sucre, comme les tablettes de chocolat, la poudre à gelée

Prices Division

Division des prix

September - 1974 - Septembre  
5-4300-503

food items. Between August 1973 and August 1974, the total Food index moved up 14.3% with the price of food consumed at home rising 13.2% and that for food away from home 20.2%.

The Housing index rose 0.9% to 168.0 in August from 166.5 in July. Within the shelter element, home-ownership costs moved up 1.4% reflecting increases in the indexes for new houses, mortgage interest and repairs; rents edged up 0.3%. Among household operation items, the electricity index moved up in response to markedly higher rates in British Columbia. Higher prices, on average, were also recorded for furniture, floor coverings, linens, dishes and most household supplies. In the latest twelve months, the Housing index rose 9.4%.

The Clothing index rose 0.5% to 153.3 in August from 152.5 in July. This advance was attributable to price increases for most items surveyed, and contrasts with July to August movements of recent years when either declines or marginal increases were recorded. The women's wear component, in advancing 0.8%, was a major contributor to the increase in the overall Clothing index. Significant contributions also came from the children's and men's wear elements which rose 0.8% and 0.3%, respectively. The footwear and piece goods indexes both rose 0.4% as most items surveyed recorded increases. The Clothing index advanced 10.8% in the latest twelve months.

The Transportation index rose 0.6% to 153.3 in August from 152.4 in July. The main contributors to this latest advance were new car prices which rose 0.9% following price increases on some models, and air fares which went up, on average, 6.4% in response to higher charges on domestic and trans-Atlantic routes. Increases were also recorded in taxi fares and automobile insurance rates in some centres. On the other hand, the gasoline index declined 0.4% following reductions in some outlets in a number of cities. In the twelve months to August 1974, the Transportation index rose 10.5%.

The Health and Personal Care index advanced 1.5% to 172.4 in August from 169.9 in July. Over half of this increase was attributable to higher prices for men's haircuts and women's hairdressing in a number of major centres. Other contributors to the rise were personal care supplies which rose 1.4%, on average, and pharmaceuticals which moved up 0.9%. In the latest twelve months, the Health and Personal Care index increased 9.5%.

The Recreation, Education and Reading index moved up 1.0% to 162.0 in August from 160.4 in July. Higher admission prices to football games and movies accounted for over three-quarters of the rise. Among other recreation items, price increases were recorded for camera film and processing, and for pet food. The Recreation, Education and Reading index stood 10.3% higher than twelve months earlier.

The Tobacco and Alcohol index moved up 0.8% to 145.0 in August from 143.9 in July with most of the increase being attributable to higher prices for home-consumed liquor and wine in Ontario. In the latest twelve months, the Tobacco and Alcohol index rose 6.2%.

et la confiture ont également enregistré des augmentations sensibles; on a également observé des hausses du prix des boissons et de la plupart des aliments congelés et préparés. Entre août 1973 et août 1974, l'indice d'ensemble de l'alimentation a augmenté de 14.3 %, augmentation répartie entre 13.2 % pour les aliments consommés à la maison et 20.2 % pour les repas pris à l'extérieur.

L'indice de l'habitation a augmenté de 0.9 % pour passer de 166.5 en juillet à 168.0 en août. Dans l'élément logement, les coûts de propriété ont augmenté de 1.4 %, à la suite des augmentations des indices des prix des maisons neuves, de l'intérêt hypothécaire et des réparations; les loyers ont augmenté de 0.3 %. Parmi les éléments des dépenses de ménage, l'indice de l'électricité a connu une hausse à cause des tarifs nettement plus élevés enregistrés en Colombie-Britannique. On a également enregistré des hausses pour les meubles, les revêtements de sol, le linge de maison, la vaisselle et la plupart des fournitures de ménage. Au cours des douze derniers mois, l'indice du logement a augmenté au total de 9.4 %.

L'indice de l'habillement a augmenté de 0.5 % pour passer de 152.5 en juillet à 153.3 en août. Cette hausse est attribuable à l'augmentation des prix de la plupart des articles d'habillement observés et elle va à l'inverse du mouvement habituel observé entre juillet et août ces dernières années, alors que l'on enregistrait des baisses ou des augmentations marginales. L'élément vêtements pour femmes, qui a augmenté de 0.8 %, a principalement contribué à faire monter l'indice global de l'habillement. Ont également contribué à la hausse de l'indice les éléments vêtements pour enfants et vêtements pour hommes, qui ont augmenté respectivement de 0.8 % et 0.3 %. Les indices des chaussures et des tissus à la verge ont augmenté tous les deux de 0.4 %, et la plupart des articles observés dans ce groupe ont enregistré des hausses de prix. L'indice de l'habillement a augmenté de 10.8 % au cours des douze derniers mois.

L'indice des transports a augmenté de 0.6 % pour passer de 152.4 en juillet à 153.3 en août. Ont surtout contribué à cette hausse les prix des voitures neuves (+ 0.9 %), à la suite des augmentations de certains modèles, et les tarifs aériens (+ 6.4 % en moyenne) à la suite des augmentations des tarifs à l'intérieur du Canada et pour les voyages transatlantiques. On a également enregistré des augmentations des tarifs de taxi et des primes d'assurance-automobile dans certains centres. Par contre, l'indice du prix de l'essence a diminué de 0.4 %, à la suite des baisses de prix enregistrées dans certains points de vente de nombreuses villes. Au cours des douze derniers mois, l'indice global des transports a augmenté de 10.5 %.

L'indice des soins personnels et de l'hygiène a augmenté de 1.5 % pour passer de 169.9 en juillet à 172.4 en août. Plus de la moitié de cette augmentation est due à la hausse des tarifs des coiffeurs pour hommes et pour dames dans un grand nombre de grands centres. Ont également contribué à cette hausse globale les fournitures de soins personnels qui ont augmenté de 1.4 %, en moyenne, et les produits pharmaceutiques, qui ont augmenté de 0.9 %. Au cours des douze derniers mois, l'indice des soins personnels et de l'hygiène a augmenté de 9.5 %.

L'indice des loisirs, formation et lecture a augmenté de 1.0 % pour passer de 160.4 en juillet à 162.0 en août. Plus des trois quarts de cette hausse sont dus à l'augmentation du prix des billets d'entrée ou cinéma et aux parties de football. Parmi les autres éléments de loisirs, on a enregistré des augmentations du prix des appareils photographiques et du développement des pellicules, et du prix des aliments pour animaux domestiques. L'indice global des loisirs, formation et lecture a augmenté, au cours des douze derniers mois, de 10.3 %.

L'indice des tabacs et alcools a augmenté de 0.8 % pour passer de 143.9 en juillet à 145.0 en août; cette hausse est surtout due à l'augmentation en Ontario du prix des alcools et des vins destinés à la consommation à la maison. Au cours des douze derniers mois, l'indice global des tabacs et alcools a augmenté de 6.2 %.

Consumer price movements, reclassified by goods and services, offer another view of the incidence of price change. Between July and August, the total goods index advanced 0.9% with the main impetus coming from non-durable goods which rose 1.1% mainly in response to higher prices for food, alcoholic beverages and health and personal care supplies. The indexes for durable goods and for semi-durable goods both rose 0.6%, the former mainly because of higher automobile and furniture prices and the latter largely in response to higher quotations for clothing and household furnishings. A rise of 1.1% was recorded in the services indexes as most service components recorded advances but with the major contributors being the shelter, recreation and transportation elements. In the latest twelve months, the total goods index advanced 12.2% and that for services 8.6%.

Le mouvement des prix à la consommation, reclassés par biens et services, présente un autre aspect de l'incidence des variations de prix. Entre les mois de juillet et août, l'indice global des biens a augmenté de 0.9 %, essentiellement à cause des biens non durables dont l'indice a augmenté de 1.1 %, à la suite des augmentations enregistrées parmi les éléments aliments, boissons alcooliques, et fournitures de soins personnels et d'hygiène. Les indices des biens durables et semi-durables ont augmenté tous les deux de 0.6 %, le premier surtout à cause des prix des voitures et des meubles et le second essentiellement à cause des augmentations des prix des vêtements et des articles ménagers. On a enregistré une augmentation de 1.1 % de l'indice des services, à la suite d'une augmentation de presque tous les éléments de cet indice, en particulier les éléments logement, loisirs et transports. Au cours des douze derniers mois, l'indice global des biens a augmenté de 12.2 % et celui des services de 8.6 %.



1010536353

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

	Component weight(1) — Pondération(1)	Index — Indice			Per cent change — Variation proportionnelle	
		1974		1973	August 1974 from — Août 1974 contre	July 1974 Juillet
		August — Août	July — Juillet	August — Août	July 1974 Juillet	August 1973 Août
All-items — Indice d'ensemble .....	100	169.6	168.0	153.0	1.0	10.8
Food — Aliments .....	25	192.8	190.2	168.7	1.4	14.3
Food for home consumption — Aliments consommés à la maison .....		187.1	184.6	165.3	1.4	13.2
Food away from home — Repas pris à l'extérieur .....		234.3	230.7	194.9	1.6	20.2
All-items excluding food — Indice d'ensemble, sans les aliments .....	75	161.4	160.1	147.2	0.8	9.6
Housing — Habitation .....	31	168.0	166.5	153.6	0.9	9.4
Shelter — Logement .....		182.9	181.1	169.9	1.0	7.7
Household operation — Dépenses de ménage .....		147.5	146.4	131.5	0.8	12.2
Clothing — Habillement .....	11	153.3	152.5	138.4	0.5	10.8
Transportation — Transports .....	15	153.3	152.4	138.7	0.6	10.5
Private transportation — Transports privés .....		145.6	145.0	131.8	0.4	10.5
Public transportation — Transports publics .....		191.7	188.2	172.8	1.9	10.9
Health and personal care — Soins personnels et hygiène .....	5	172.4	169.9	157.5	1.5	9.5
Recreation, education and reading — Loisirs, formation et lecture .....	7	162.0	160.4	146.9	1.0	10.3
Tobacco and alcohol — Tabacs et alcools .....	6	145.0	143.9	136.5	0.8	6.2
Tobacco products — Produits du tabac .....		152.9	152.9	146.3	—	4.5
Alcoholic beverages — Boissons alcooliques .....		139.8	137.9	129.9	1.4	7.6
<u>Reclassified by Goods and Services(2) — Reclassé par Biens et Services(2)</u>						
Goods — Biens .....	66	163.0	161.6	145.3	0.9	12.2
Durable goods — Biens durables .....	12	118.5	117.8	109.7	0.6	8.0
Semi-durable goods — Biens semi-durables .....	12	151.5	150.6	136.8	0.6	10.7
Non-durable goods — Biens non durables .....	42	178.8	176.9	157.3	1.1	13.7
Services .....	34	183.8	181.8	169.2	1.1	8.6
Purchasing power of the 1961 consumer dollar — Pouvoir d'achat à la consommation du dollar de 1961 .....	—	0.59	0.60	0.65		

All-items Consumer Price Index converted to 1949=100. — L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est .....

219.1

(1) These rounded weights, based on 1967 expenditure patterns, are provided as a general guide to the relative importance of C.P.I. major components from May 1973 forward, and replace 1957 weights in indexes prior to May 1973. The revised series is linked to its predecessor at April 1973. For revision details see The Consumer Price Index for Canada (1961=100) (Revision Based on 1967 Expenditures), Catalogue 62-539, Price 75¢. — Ces pondérations arrondies, fondées sur les habitudes de dépenses de 1967, sont fournies à titre d'indication générale de l'importance relative des groupes principaux de l'indice des prix à la consommation à partir de mai 1973, et remplacent les pondérations de 1957 dans les indices précédant mai 1973. Les séries révisées sont reccordées aux anciennes séries au mois d'avril 1973. Pour des informations détaillées de la révision voir L'indice des prix à la consommation du Canada (1961=100) (Révision fondée sur les dépenses de 1967), no. 62-539 au catalogue, Prix 75¢.

(2) The previous supplementary classification has been revised. Historical series relating to the revised classification replace the previously published supplementary indexes and are available, with explanatory notes, in Retail Prices and Living Costs Service Bulletin Catalogue 62-005, Vol. 2, No. 7, Price: \$2 per year. — La classification supplémentaire précédente a été révisée. Les séries chronologiques relatives à la classification révisée remplacent les indices supplémentaires déjà publiés et sont disponibles, avec des notes explicatives, dans le Bulletin de service sur les prix de détail et les coûts de la vie, no 62-005 au catalogue, volume 2, no 7, prix: \$2 par an.

Note: For detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes (monthly) Catalogue 62-002. Price: 40¢ a copy, \$4 per year. — Nota: Pour de plus amples détails sur ces statistiques et sur d'autres statistiques de prix, voir Prix et indices des prix (mensuel), no 62-002 au catalogue, prix: 40¢ l'exemplaire, \$4 par an.